

Rencontre du président du DREE avec le primat de l'Église malankare



Service de communication du DREE, 05.09.2023. Le 4 septembre, le métropolite Antoine de Volokolamsk a reçu au Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou le primat de l'Église syrienne orthodoxe malankare, Sa Sainteté le catholicos Basile Mar Thomas Matthieu III, en visite officielle en Russie.

La délégation accompagnant le catholicos assistait également à la rencontre. Elle se compose du métropolite de New York Zacharie Mar Nikolovos, co-président du Groupe de travail pour la coordination des relations bilatérales entre l'Église orthodoxe russe et l'Église malankare ; du métropolite de Niranam Yuhanon Mar Chrysostome, secrétaire du Saint-Synode ; le métropolite de Delhi Yuhanon Mar Demetrios, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures ; du métropolite du diocèse de Grande-Bretagne, d'Europe et d'Afrique Abraham Mar Stephanos ; du chorévêque Philippe Thomas, vicaire de la cathédrale de la Mère de Dieu de Kuala-Lumpur ; du chef du secrétariat du catholicos, le prêtre Abraham Johns ; du prêtre Sadji Varughese, membre du secrétariat ;

du prêtre Ashwin Fernandes, directeur exécutif du Département des relations extérieures ; du secrétaire personnel du catholicos, le prêtre Johnson Biju ; de Biju Oommen, responsable de l'Association ecclésiastique ; de Jacob Matthew, membre du Conseil ecclésiastique de l'Église malankare ; de Kevin George Koshy, directeur des programmes internationaux de l'Église malankare, et du représentant de la diaspora indienne en Russie, C. Ipen.

L'Église orthodoxe russe était représentée par le métropolite Léonide de Klin, exarque patriarcal d'Afrique, co-président du Groupe de travail pour la coordination des relations bilatérales entre l'Église orthodoxe russe et l'Église malankare, le hiéromoine Stéphane (Igoumnov), secrétaire du DREE chargé des relations interchrétiennes, et le hiérodiaque Pierre (Akhmatkhanov), collaborateur du DREE.

Le métropolite Antoine a souhaité la bienvenue à ses hôtes au nom de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies. Mgr Antoine a décrit la vie de l'Église orthodoxe russe et sa politique étrangère, dans laquelle le dialogue avec l'Église malankare occupe traditionnellement une place importante, notamment dans le cadre du Groupe de travail pour la coordination des relations bilatérales fondé en 2019. « La fondation de ce groupe a donné un nouveau souffle à notre dialogue », a reconnu le président du DREE.

Le catholicos Basile Mar Thomas Matthieu III a souligné le haut niveau des relations fraternelles entre l'Église malankare et le Patriarcat de Moscou, mentionnant que le point de départ de leur développement avait été l'envoi d'étudiants de l'Église d'Inde à l'Académie de théologie de Saint-Pétersbourg, durant la seconde moitié du XX^e siècle. L'un de ces étudiants était justement l'actuel catholicos malankare. Sa Sainteté a mentionné avoir fait à l'époque la connaissance du futur patriarche Cyrille, qui était alors recteur du séminaire de Léninegrad. Le catholicos a aussi évoqué sa participation au dialogue entre les Églises orthodoxes et orientales, et exprimé l'espoir que ce dialogue se poursuivrait.

L'entretien a ensuite porté sur les persécutions contre les chrétiens dans différentes parties du monde, sur la nécessité d'unir les efforts des Églises pour soutenir les frères et sœurs en détresse. Le métropolite Antoine a remercié le primat et les hiérarques de l'Église malankare de leur récente déclaration de soutien au métropolite Jonathan de Touthine et de Bratslav.

Le catholicos a insisté sur l'importance de la défense commune des valeurs morales traditionnelles, dont l'une des championnes est, selon lui, l'Église orthodoxe russe.

A la fin de la rencontre, le président du DREE a souhaité à ses hôtes de nombreuses grâces pendant leur séjour en terre russe, et une rencontre fructueuse avec le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90703/>